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方贵平站长说，稻飞虱

常见种类有褐飞虱、白背飞
虱和灰飞虱三种。由于暖冬，
南京目前灰飞虱数量很多，

是去年的5倍，灰飞虱主要对
麦田秧苗有危害，目前正在
积极采取杀虫措施。由于该
虫怕高温，所以随着气温的
升高，估计到6月份就会死亡
消失。而褐飞虱、白背飞虱主
要生长在越南和海南岛，最

早1月份就开始生成，然后逐
步由越南，随着台风飞迁到
广西，再从广西飞迁到华东
和华中地区。去年稻飞虱数
量偏重的原因之一就是南京
处在长江中下游，气流易下
沉，稻飞虱跟着气流在南京
着落。那么南京今年稻飞虱

的迁入量为何会高于去年
呢？方贵平说，原因之一是越
南和广西、云南等虫源地的
稻飞虱数量大大超过去年，
原因之二是今年的天气偏
暖、偏热，台风的次数会增
加，台风一般在7到9月份会

经常发生，台风多，稻飞虱在
南京着落的概率就会比去年
增加。另外，稻飞虱还会产卵
繁殖后代，如果南京八九月

份气温不是很高，稻飞虱的

数量还会大大增加。
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稻飞虱是危害水稻的一

种主要害虫，它通过其刺吸
性口器，吸取水稻汁液为害。
同时还能够传播病毒，为水
稻菌核病等多种细菌性病害
提供发生环境。水稻乳熟期
受害，会导致稻穗灌浆不满，
形成秕粒，千粒重减少，严重

影响产量。去年南京郊县稻
田遭受大面积虫害。方站长
对此表示，去年由于措施得
力，农业损失很小。不过，去
年稻飞虱还大量迁入城区，
对居民的日常生活造成一定
的影响，人们记忆犹新。

在去年8月底，南京许多
市民遭遇了“虫子的烦恼”。
白天，路上、电线杆旁、阳台
边、纱窗上有许多虫尸；夜
晚，大量虫子低空飞舞，撞击
人脸，登堂入室。南京农业大
学一位昆虫专家说，这些飞

虫真名应叫稻飞虱，俗名叫
浮尘子。这种虫子专食水稻，
本是南方地区的害虫，对人
体无害。但是，在夜间行驶的
私驾车车窗和大灯上都沾满
了稻飞虱，严重危害了行车
的安全性。很多车主提起稻

飞虱至今仍然心有余悸。尤

其是在一些24小时便利店，
密集的稻飞虱已经使得服务

员无法正常收银，上演了一
场“人虫大战”。
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方贵平表示，南京现有

水稻种植面积160多亩，农
林局在技术和物资的准备上
已经基本到位。另外，他们已
经和全国尤其是南方的各植
保站实现联网，随时可以监
测稻飞虱的走向，以及目前

位置、数量的有价值的情报，
一旦发生稻飞虱灾害，他们
将立即动员农民喷洒高效低
毒低残留农药，将灾害造成
的损失降到最低。

至于稻飞虱对城市的影
响会很小，而有关人士希望
居民家庭和24小时便利店都

应该安装纱门纱窗，防范稻
飞虱的侵扰。专家说，稻飞虱
是一种趋光性很强的飞虫。
另外城市里大量空调和制冷
设备的使用，也给一些飞虫
提供了生存的环境。因此，车
主夜间在主城区开车时或是

在光线较好的地段开车时可
以少开大灯，而作为企事业
单位也应该适当准备一些杀
虫剂，将影响减少到最低。
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南京信息工程大学的气
象专家翁笃鸣教授告诉记

者，比较大的台风的确能够带
来稻飞虱，但从南京的地理位
置来看，只有到七月份以后，
南京才可能迎来台风，最近一
段时间基本上不会有台风进
入南京。另外，今年夏天是否
会有台风“袭击”南京，如果

有，台风威力有多大，这些问
题目前都无法准确预报。因

此目前无法判断台风对稻飞
虱的影响有多大。

专家介绍，从往年的情
况来看，稻飞虱在每年夏季
从南方飞来，直接危害水稻
植株和稻穗。今年夏天提前，
湖南、广西等地的双季稻成
熟如果早，收割后稻飞虱没
有粮食吃，就可能陆续北飞，

要是遇上台风就能加快飞行
速度，最后借助于降雨落入

田间。因此，当前虽然还无法
判断台风对稻飞虱的影响有

多大，但仍然要做到防患于
未然，有关部门应加强农业
防治措施，在适时推迟播种
期的同时，进行科学施肥，促
使水稻健壮生长，增强对病
害的抵抗力；城市居民在夏
季到来之前，最好及时装好

纱门纱窗，以防范稻飞虱等
的侵扰。 FK7H LM
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天，由江苏省妇联主办的

“明日之星”助学计划正式
启动，这一助学计划主要关
注弱势家庭的贫困学子。

根据计划，江苏省妇联
联合新东方教育科技集团从
今年起，每年通过自愿报名
和统一选拔的形式，在江苏

省内招收贫困家庭子女、残
疾人子女、下岗职工子女和
烈士遗属等共30名初中应届
毕业生，为他们提供接受北
京新东方扬州外国语学校教
育的机会，为每位学生承担
三年的培养费用，包括学杂

费、食宿费、校服费、书本费
等全部在内，预计在七万元
左右。此次活动将为江苏的
贫困学子托起一个美好灿烂
的明天。
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*&2008年，江苏高考考生
人数将达到巅峰，但此后，

生源总数就会逐步减少。江
苏不少高校也已经意识到
了这个问题，逐步将招生
“战线”拉到了外省。

常州工程职业技术学

院就业指导服务中心主任
吴景科告诉记者，最近几
年，学校逐步扩大在外省
的招生面，目前主要在12
个省招生。总体来说，主
要是考虑到江苏生源今后
会逐渐减少，所以，学校

决定逐步向外省扩大。今
年，学校在外省的招生计

划为300多人，今后这个
招生计划还将逐步扩大。

现在，外省的生源状况已
经比较理想，和省内生源
不相上下，新生报到率也
很高。

有关业内人士分析，之
前，江苏高校尤其是省属高
校只是守住了江苏的本土

生源，有的学校甚至100％
的生源都在江苏。但是，最
近几年，学校意识到江苏生
源今后将呈下降趋势，同
时，很多高校因发展需要，

需要扩大全国知名度。因
此，江苏高校招生将越来越
多地走向省外。
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在中考中以中等成绩进入

普通高中的学生在争取进
入普通本科学习的过程中
往往非常艰难，而不少学生
选择附加艺术类学习为自
己“加分”，进入艺术类本
科或普通本科的艺术类专
业。但初升高艺术特长生的

招生名额非常有限，竞争也
非常激烈。今年招收100名
美术特长生的南京六中表
示，以普通高中生身份入学
的学生，也有机会进行美术
学习，甚至通过“绿色通

道”进入美术班学习。
校方表示，只要是对

美术感兴趣的学生，学校

都将根据其基础和发展情
况进行分层次专业教学，
以往已有很多学生通过三
年努力，以普通生身份进
入高中，最终被艺术本科
录取。校方专家介绍，有不
少考生虽然对美术有兴

趣，但因为中考准备阶段
时间紧张，无法进行专业
学习，所以未必能在美术
特长生的测试中发挥出自
己的潜力，被最终录取。
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人才充实教师队伍!江苏南通
市日前开始了地方师范院校
免费教育试点" 今后!南通定
向农村的师范生将全部免交
学费"

记者从南通市教育局了
解到! 南通市已启动五年制

师范生定向培养试点工作"

从!""#年起! 将以每年不低
于$%&人的基数!从应届初中
毕业生中择优选录有志于从
事教师职业的学生! 由南通
高等师范学校集中录取培
养!并签订定向培养协议"
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定于今年6月1日开始实施的
速冻面米食品禁止 “裸卖”

的新规，其实施时间将延后
一个月。记者昨日获悉，商务
部日前批准《速冻面米食品
行业标准》于2007年7月1日
实施，届时将替代已实施近9
年的现行行业标准。

据悉，新规之所以延后
一个月，是为了确保新标准

的顺利实施，给予厂家、卖
场充分的时间召回旧产品、
投放新产品，以及消化、转
移旧产品、生产包装材料。
对此，南京某连锁超市开发
部一位负责人称，之前只收
到商务部6月1日开始实施

的通知，对于改期至7月1
日的新信息尚不知情。不
过，超市已经开始清货、点
数，有的厂家也开始打折促
销散装货。记者昨日下午走
访部分超市发现，部分品牌
的散装速冻食品正在低价

促销，某品牌速冻汤圆每斤
只需2.5元，水饺则降至每
斤2元。
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